

Todas las ventajas de colegiarse

Asesoramiento laboral, lucha contra el intrusismo, bolsas de empleo... Solo hay que informarse

LA VOZ

Suele decirse que la unión hace la fuerza. Y no solo ocurre por trabajar en equipo. También es importante pertenecer a un perfil determinado y tener un órgano para combatir el intrusismo, obtener asesoramiento, acceder a una bolsa de empleo o lograr otro tipo de ventajas específicas. Son solo algunos ejemplos. Son muchas las profesiones que ofrecen la posibilidad de colegiarse. En algunos casos, además, es obligatorio hacerlo. Pero, claro, los interesados tienen que ponerse al día para descubrir cuáles son los principales beneficios de pertenecer a los colegios profesionales e intentar sacarle el máximo rendimiento.

Por regla general, a cambio de una cuota los colegiados disfrutarán de beneficios exclusivos por pertenecer a un colectivo profesional. «Es importante diferenciar entre ventajas relacionadas con la colegiación obligatoria y las generales —válidas para el caso de obligatoriedad y la colegiación voluntaria», apunta Mapfre en un reciente estudio.

Males

Con la colegiación obligatoria «no hay duda de que la ventaja número uno es la posibilidad de ejercer tu profesión de forma legal y reglamentaria, pero es que esta obligatoriedad reporta una serie de beneficios en las profesiones que así se ejercen frente a otras donde la colegiación o es voluntaria o ni siquiera existe». Existen males como el intrusismo profesional a los que hay que hacer frente y son los colegios los que respaldan al personal debidamente formado y con experiencia reglada «frente a las personas que pretenden ejercer una profesión sin la preparación exigida».

Por supuesto, los colegios profesionales defienden a sus miembros de nivel colectivo. Los protegen. Esto significa que actúan como interlocutores frente a los poderes públicos y políticos «siempre que lo consideran oportuno o son reclamados como parte consultiva». Y luego están los productos específicos que se ofrecen, como seguros y programas concretos, para poder ejercer la labor con totales garantías. Lo normal es que en los colegios se encuentre siempre un servicio de asesoramiento jurídico y laboral especializado. Esto permite ahorrar tiempo y dinero a sus miembros.

Mapfre apunta también las ventajas de una colegiación vo-



Imagen de archivo de un curso de formación del colegio de ópticos de Galicia. FOTO XOÁN A. SOLER

luntaria. «Son similares en el apartado de servicios y bienes, pues las organizaciones colegiadas trabajan para ofrecer servicios exclusivos que en forma y contenido responden a las necesidades concretas del colectivo al que representan», señala. Está el caso concreto de la formación continuada. Hoy en día es imprescindible para ejercer cualquier empeño laboral y los colegios tienen muchos vínculos con las universidades y centros formativos relacionados. Los colegiados pueden obtener información permanente de primera mano, en exclusiva o por adelantado en muchos casos a través de cursos, talleres o acciones de *coworking* y *networking*.

Bolsa de empleo

Cada vez más, las empresas públicas y privadas buscan talento y entienden que pueden cubrir muchas de sus plazas vacantes con los colegiados. Es una garantía de profesionalidad y rigurosidad: «La mayor parte de colegios profesionales gestiona sus propias bolsas de empleo que son nichos de trabajo exclusivo y único para sus asociados. Si estás colegiado es importante que lo detalles en tu currículo, es una respaldo profesional, muy valorado en determinados campos».

La colegiación voluntaria, al final, también supone acceder a asesoramiento profesional, formativo, económico y jurídico.



Un congreso de ingenieros en Vigo. FOTO M. MORALEJO

Es un respaldo muy valorado por parte de quienes están especializados en distintas materias. Igualmente, los colegiados voluntarios también dispondrán normalmente de una gran variedad de productos y servicios específicos. Son las ventajas de pertenecer a un grupo exclusivo y a un perfil concreto.

Antes del título

Las ventajas de los colegios profesionales pueden alcanzar a más grupos que los profesionales en activo. Los estudiantes y jubilados (estos suelen man-

tenerse) están ahí y pueden beneficiarse también. «Merece la pena que, si estás estudiando una profesión con colegio profesional, te informes desde los primeros cursos de las ventajas de colegiarse estando aún en la universidad», apunta la aseguradora. Becas, cursos de formación, asesoramiento, información, productos y servicios a precios reducidos son algunos de los atractivos para los futuros profesionales. Es posible colegiarse lo antes posible y sacarle el mayor partido. Solo hay que informarse.

Reconocimiento

Un factor que contribuye al crecimiento económico del país

El Instituto de Estudios Económicos hizo un informe sobre el impacto en la economía nacional de la regulación de los colegios profesionales que no deja lugar a dudas. Su aportación al crecimiento del país es evidente, tanto en términos cuantitativos como cualitativos.

Los colegios favorecen «una situación de crecimiento económico sostenible basado en un aumento del empleo y valor añadido lejos de los marcos de regulación y/o liberalización excesivos contraproducentes tanto para la sociedad como para el curso económico».

Liberalizar los servicios profesionales es positivo «hasta un determinado punto», al incrementar el número de operadores y fomentar la competitividad. Con los colegios profesionales se redanda en un servicio profesional de mayor calidad y se aporta un marco regulatorio que da estabilidad.